

PINOCHET EN LONDRES

OCTUBRE	Jueves 29	El senador chileno Jorge Tomic, por una parte, expresó su rechazo a los cambios que se están haciendo en Chile, pero por otra parte, elogió a Pinochet. En un momento de la tarde, Tomic se reunió con los miembros de la prensa en la Embajada de Chile en Londres.	NOVIEMBRE	Domingo 1	Una comisión de miembros del PS viajó a Londres, con el propósito de la dirección del partido para apoyar al gobierno en la campaña de los comicios. El viaje se realizó en un avión que salió desde el aeropuerto de Londres. El viaje se realizó en un avión que salió desde el aeropuerto de Londres. El viaje se realizó en un avión que salió desde el aeropuerto de Londres.
	Viernes 30	La Embajada de Chile en Londres, por una parte, expresó su rechazo a los cambios que se están haciendo en Chile, pero por otra parte, elogió a Pinochet. En un momento de la tarde, Tomic se reunió con los miembros de la prensa en la Embajada de Chile en Londres.		Domingo 1	Una comisión de miembros del PS viajó a Londres, con el propósito de la dirección del partido para apoyar al gobierno en la campaña de los comicios. El viaje se realizó en un avión que salió desde el aeropuerto de Londres. El viaje se realizó en un avión que salió desde el aeropuerto de Londres.

Moulian

ANALISIS

Tomás Moulian, la mirada de un intelectual

AAF
3234
000151703

“La gente está más preocupada de La Fiera que del caso Pinochet”

Menos espectaculares de lo que se podía esperar han sido los cambios en la sociedad chilena, después de los cinco meses que lleva retenido en Londres el senador vitalicio Augusto Pinochet. Por lo menos, esta es la singular percepción de la situación nacional que tiene Tomás Moulian, sociólogo y presidente del consejo nacional de la candidatura presidencial de la candidata presidencial comunista, Gladys Marín.

El sociólogo insiste en que los problemas reales de la población son la crisis económica y el desempleo.

personas sigue visitando los malls, o acudiendo al estadio a ver los partidos de fútbol. Creo que La Fiera (televisión de TVN) les interesa bastante más que la cuestión de Pinochet.

Para él esta situación es "una especie de desahogo, porque nos dimos cuenta que estamos frente a una persona común y corriente, no a un superhombre".

En todo caso, sostiene que esta situación hay que ubicarla en el espacio que le corresponde. Esto porque su opinión es que la gente no vive pendiente del caso Pinochet, sino que se preocupa de cosas más reales como sus bolsillos, la crisis económica y el desempleo.

¿Qué ha cambiado en estos cinco meses en la sociedad chilena?

«Los cambios han sido menos espectaculares de lo que uno pensaba. Pero el cambio principal es una especie de secularización de un personaje como Pinochet que está rodeado de tinte mesiánico o diabólico. Uno cree que era Superman, los otros creíamos que era un demonio y de repente aparece como un general preso en Inglaterra, como cualquier ciudadano privado de la omnipotencia de la cual se veía revestido. Esto es importante porque es la primera vez que Pinochet tiene que enfrentar sus responsabilidades políticas, jurídicas, morales».

¿Cómo cree que ha influido el caso en los chilenos? «No creo para nada que los chilenos estén divididos o que el país esté polarizado con este tema. Creo que lo único que se ha polarizado son las élites políticas. Pero el país está muy informado sobre el asunto. Sin embargo, las minorías activas que se movilizan por el caso Pinochet son pocas».

¿Y qué pasa con los partidarios? «La gente sigue haciendo su vida cotidiana. Todo el mundo siente emociones en favor o en contra, pero los grupos que están dispuestos a movilizarse son muy pequeños, son los más politizados. El común de las

«Fundamentalmente, la gente está preocupada de la crisis económica».

¿De nada más?

«No. Creo que hay dos temas que preocupan a las personas: uno de ellos es la delincuencia que, no es que no exista, pero no veo en que otra parte del mundo se le da a la delincuencia el papel que tiene en la agenda pública de los medios como en Chile. Y lo otro es la crisis económica. La gente está preocupada especialmente de los problemas del desempleo y los sectores afectados, y Pinochet opera como un oscurecedor de todos esos problemas tan importantes».

¿Qué pasa con las campañas presidenciales?

«La gente está preocupada, aunque en menor grado. Las personas encargadas de los asuntos públicos hoy están más preocupadas de las campañas presidenciales que el caso Pinochet».

¿Cuándo cree que van a terminar las diferencias entre partidarios y opositores a Pinochet?

«Diferencias de interpretación sobre Pinochet van a seguir siempre en la historia de Chile. Nunca va a haber una visión uniforme. No la hay sobre los Carreras, sobre O'Higgins ni sobre Balmaceda, y sobre Pinochet tampoco va a haber. Con personajes controvertidos siempre va haber historias distintas y no vamos a tener una memoria consensual hacia atrás de esos personajes».

Sin embargo, Moulian se expresó más en este tema. «En lo que a mí respecta, creo que me podría olvidar de Pinochet el día que se haga responsable de lo que hizo. Porque el sector político al que yo pertenezco, que es la izquierda, nos hemos hecho tan responsables que nos mataron a tres mil personas y tuvimos que ir al exilio, los que fueron, y otros estuvieron presos. Así que por favor no nos pidan gestos si ya nos obligaron a hacer varios. Creo que se podrá hablar más civilizadamente cuando Pinochet se ponga en el mismo lugar que nos pusieron nosotros, que reconocimos nuestros errores».



RODRIGO BUSTAMANTE

"La gente estás más preocupada de La Fiera que del caso Pinochet" [artículo] Rodrigo Bustamante.

AUTORÍA

Moulian, Tomás

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La gente estás más preocupada de La Fiera que del caso Pinochet" [artículo] Rodrigo Bustamante. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa